

EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

Año VII SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Miércoles 4 de Enero de 1893

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 423

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA ESTE MES (benedicida por el Papa Leon XIII)

El Jubileo episcopal del Padre Santo

ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! Por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente para que, con ocasion del Jubileo episcopal de Leon XIII, se lleve á cabo «la vuelta y reconciliacion de los enemigos y extraviados,» á quienes llama Su Santidad hace tanto tiempo.

PROPÓSITO

Contribuir eficazmente á la pacificacion de los ánimos, segun lo pide la justicia y la caridad.

LA ESTRELLA DE LOS MAGOS

BENEFICIOS DE LA FÉ CATÓLICA

Tres sabios y potentados personajes son los que guiados por la luz de una estrella van en busca del Mesías que ha de salvar la humanidad perdida.

Fieles al llamamiento que se dignó hacer de ellos aquel que creó el Universo, no vacilan un momento al ver entre los demás astros uno nuevo, refulgente y sobrenatural que se vió brillar el mismo día en que apareció en la tierra el Verbo hecho hombre, y así marchan presurosos, y no descansan hasta llegar á los piés del Dios Niño para ofrecerle su ciencia y sus tesoros.

Como verdaderos sabios habían unido al estudio de las ciencias naturales el conocimiento de la Revelacion Divina; y ésta les decía, que el hombre había de ser redimido por su mismo Dios humanado, y que á su aparicion en el mundo enviaría una nueva estrella; la ven, y no poniendo obstáculo á la luz sobrenatural que refleja en sus inteligencias, emprenden un desconocido camino fiados en la antorcha luminosa que los conduce á ser fieles representantes de miles de pueblos que más tarde han de abrir sus ojos á la fé de Cristo.

El pueblo judío depositario entónces de la Revelacion Divina esperaba reconquistas su perdida libertad y grandeza, y anhelaba el momento en que apareciera entre ellos el Mesías prometido, suponiéndole un guerrero invencible que, al frente de tan humillado pueblo, sujetaría á su imperio todas las naciones de la tierra, haciendo su nombre glorioso y levantándole de la postracion en que yacía.

¡Vanas ilusiones! Ese Rey potente venía á establecer su reinado inmortal en el seno del mundo moral, venía á ilustrar con su doctrina á las inteligencias, venía á conquistar los corazones dóciles.

Pero el grosero pueblo judío fundaba toda su felicidad en el poder y grandeza material, y así aunque

leía las profecías las interpretaba á su manera y según su pasion. Por eso aunque vea llegado el tiempo señalado para la aparicion de su libertador, nada sobrenatural le impresiona, aguarda con tenaz porfía ver aparecer la gloria mundana, el poder material; y por más que admira y le sorprende la conducta de los Magos, tórbase en vez de regocijarse, y quédase en su mísera inaccion en vez de seguir las huellas de tan denodados creyentes.

Imágen viva del indiferentismo religioso de nuestros tiempos, y señal la más cierta de la corrupcion de costumbres, y por consiguiente de la decadencia moral de un pueblo indócil.

Nada tiene de extraño que aquel pueblo quedara sumido en la abyeccion y en el desprecio, mientras que el pueblo gentil representado por los tres sabios y creyentes Magos se levantara glorioso sobre las ruinas de aquel descreido, grosero é indiferente.

Los Magos, si bien van á buscar al Mesías entre la grandeza humana, tan luego como allí no lo encuentran, se dejan guiar por la estrella misteriosa; y á pesar de que ésta los conduce á un establo, cede su juicio humano á la luz interior, que les dice ser aquel humilde Niño que allí yace, el que buscan por su Rey y por su Dios.

Jamás en su inteligencia había brillado tanta luz, jamás se habían hallado tan felices en medio de su poder.

Más tarde el pueblo por ellos representado había de dejar sus vanas supersticiones, y abrazando el Catolicismo, marchar á paso de gigante hacia el progreso y la civilizacion.

Digan lo que quieran los materialistas y los indiferentes en religion; combatan cuanto quieran la verdad á su pesar por ellos conocida, allí donde no brilla la luz de la fé no hay ciencia verdadera, no hay poder, no hay bienestar.

Y sinó decidme ¿qué es la fé para el individuo, para la familia y para el pueblo?

La fé engrandece al hombre, porque revelándole su destino inmortal y glorioso le hace superior á los demás seres de la creacion. La fé le alienta en sus trabajos, consuélale en sus pesares, puesto que le señala un premio eterno, al propio que mostrándole la justicia de un Dios poderoso, le detiene al borde del precipicio en que le sumirían sus desencadenadas pasiones.

¿Y que es la fé católica para la familia? Es el lazo de union más puro para los esposos, la base fundamental del respeto que deben los hijos á sus padres, y de la solicitud y cuidado de estos para con sus hijos; es la garantía más segura de la fidelidad de los dependientes para con sus amos, y de la condescendencia, caridad y consideracion de éstos para con aquellos. Es el único bálsamo capaz de cicatrizar ó á lo menos aliviar las múltiples heridas que nos imprimen las miserias de la vida humana.

Pérdidas en los bienes de fortuna, separacion ó privacion de seres queridos, remordimientos en nues-

tra conciencia, ¿quién es capaz de endulzar la amargura que esto causa? La fé, y sola la fé católica.

Confesadlo francamente; ¿qué palabras si no son las que os dicta la fé cristiana, tomareis en vuestros labios por mitigar el dolor de una madre á quien la muerte acaba de arrebatarse al hijo único de sus entrañas?

Yo comprendo que podais aliviar al indigente con un puñado de oro, al enfermo con mil alivios y cuidados; pero el corazon lacerado por la pérdida de un ser querido, yo no concibo consuelo alguno, si no es con un *Dios lo quiere; Dios en cuyo seno nos hemos de reunir todos los creyentes verdaderos, así lo ha dispuesto en sus inescrutables designios.* ¡Oh sí! La fé es el consuelo del que sufre.

Y si la fé engrandece al individuo, si lleva en el seno de la familia la paz, el consuelo y el bienestar ¿qué será para la sociedad, para el pueblo en general?

¡Ah! La fé en los pueblos es el principio del orden moral, es la garantía más cierta de la seguridad pública, porque es la que muestra á todos un Supremo Legislador á cuyas miradas no puede el hombre esconder sus acciones, que serán dignas de premio ó castigo, por más que pueda éste burlar la vigilancia de los legisladores humanos.

La fé es la que poniendo en orden las costumbres de los pueblos, designa á cada cual la esfera en donde ha de vivir; señala al potentado el límite del goce de su fortuna, mientras le presenta mil ocasiones con que puede favorecer al de modesta posicion; y dando, al propio tiempo, suficiente resignacion al menesteroso auxiliado por el rico, hace que vivan todos en perfecta concordia, sin que la tiranía sea ejercida por el uno ni la envidia corra las entrañas del otro.

Y no se me diga que las verdades de la fé están en pugna con la civilizacion moderna y con la razon humana: tamaña suposicion sería absurda.

Nada más civilizador, nada más lógico que las verdades que nos enseña la fé católica. Los que las combaten que se tomen el trabajo de estudiarlas, y cuanto más reflexionarán sobre ellas más lógicas las hallarán.

¿Qué tiene que ver que haga algunas de ellas que sean superiores á nuestra limitada razon? ¿Acaso el Ser Divino del cual emanan no es superior, inmensamente superior á nuestro ser? ¿Qué tiene de extraño que algunas de las verdades que se ha dignado revelarnos no sean aseguibles á nuestra limitada inteligencia, hasta tanto que nuestro ser sea renovado por una nueva vida, y entre á ser partícipe de la Suprema Sabiduría?

Los que únicamente creen lo que les dicen sus sentidos y su razon materializada, no solamente pretenden despojar á Dios de su ilimitada sabiduría y de su excelso poder, sino que, sin darse de ello cuenta, niegan una porcion de fenómenos naturales; niéganse á sí mismos.

¿Acaso la Naturaleza misma no está rodeada de misterios?

Desde los más grandes astros que pueblan el inmenso espacio, desde el coloso elefante hasta el diminuto arador, en todo hallamos insondables misterios.

Y sin salir de nosotros mismos, ¡cuantas funciones tienen lugar, así en nuestro organismo físico como en nuestra inteligencia, de las cuales ningún sabio filósofo ha sido capaz de dar una explicación bastante luminosa?

Forzoso es confesar, que así como en el mundo material hay fenómenos que no nos es dado comprender, así hay en el mundo sobrenatural verdades muy superiores á nuestro limitado entendimiento; y, ó es preciso admitir todas las que Dios se ha dignado revelarnos, ó negando unas, nos vemos obligados á negarlas á todas, y con ellas á la Verdad Suprema de la cual emanan: aberración mental que hace, al que la comete, semejante al bruto irracional, el cual no concibe más que lo que está en relación directa con sus groseros sentidos.

Infelices los pueblos en medio de los cuales no ha aparecido aun la estrella luminosa de la fé; pero mil veces más desdichados aquellos en los cuales ha logrado apagarla el gas mefítico de las pasiones humanas.

¡Ay de ellos el día en que la maldad, so color de civilización moderna, levante su trono sobre sus ruinas! Buscarán la ciencia, buscarán la verdad, y solo hallarán tinieblas y ridículas supersticiones semejantes á las del paganismo antiguo.

En vano, como los de aquella época, intentarán establecer leyes y ordenar las costumbres, sin la fé por guía solo lograrán entronizar el vicio. Y ¡ay de aquellos pueblos, que entregados al indiferentismo religioso, nada vean, nada descubran que no sea material y grosero; semejante al pueblo judío, en vez de levantarse de su postración, en vez de marchar hácia el progreso, caerán en la mayor decadencia, serán dignos del general desprecio.

Desengañémonos: la ciencia y el poder, esas dos grandes columnas que sostienen el edificio de la ambición humana, solo pueden sostenerse apoyadas en la base sólida é indestructible de la Iglesia católica, única depositaria de la Divina Revelación, antorcha brillantísima que esclarece las inteligencias con el conocimiento de la Suma Verdad, y señala con infalible acierto la marcha de nuestros más importantes deberes.

C. H.

DISCURSO DE LEON XIII

AL SACRO COLEGIO DE CARDENALES

Roma 23 de diciembre de 1892.

Hoy ha presentado el cardenal Mónico *La Valetta*, decano del Sacro Colegio, al Soberano Pontífice, las felicitaciones del ilustre Senado Cardenalicio con motivo de las fiestas de Navidad.

En contestación, el Padre Santo ha dicho:

«Como nos acercamos al año jubilar de Nuestra Consagración Episcopal, Nos pensamos, como nunca, en dar cuenta de Nuestra administración al Pastor Eterno de las almas.

Quisiéramos que el Dios de las misericordias se dignase bendecir y realizar los deseos del Sacro Colegio, sobre todo los que se refieren á Nuestra persona, por el alto ministerio de que Nos hallamos investidos, pues así se realizarían Nuestros más vivos deseos y daría á Nuestro Pontificado, ya largo, la corona más sólida y más apetecida.

Toca á Nos sembrar y rogar, pero á Dios solo toca dar frutos, á Dios que se reserva el cuando y el como.

Habéis dicho bien que la tempestad arrecia. Imposible es no verla cuando se considera la Europa por el lado moral. La tempestad religiosa es grande en desastres, y se ven montones de ruinas que solo la Iglesia podría remediar si no fuese perseguida.

Acordándonos de la misión dada á San Pedro y á los Apóstoles, Nos no cesamos de trabajar por el bien del mundo entero, pero la verdadera caridad patriótica Nos ha hecho recientemente dirigir de un modo especial Nuestras miradas sobre las condiciones morales de la Península, donde la secta trabaja por la perdición de las almas, secta que jamás será amiga de los pueblos, porque es enemiga de Dios.»

El Papa hizo entonces una paráfrasis de su Encíclica á los obispos italianos, añadiendo que era muy doloroso ver que en presencia de tantos peligros, continúan las hostilidades contra la Iglesia, madre llena de ternura para con el pueblo, y cuya influencia es una garantía tan poderosa para el orden y la seguridad de los Estados.

«A pesar de todo, la Iglesia continuará tranquila y segura su dolorosa peregrinación, y por lo que á Nos toca, mientras Dios Nos conserve la vida emplearemos todas Nuestras fuerzas en el cumplimiento de Nuestro ministerio, contando con la virtud soberana que sostiene desde hace 19 siglos á la Iglesia, que ni cambia ni cambiará.»

El Papa terminó su discurso pidiendo las bendiciones más abundantes sobre Roma, sobre el pueblo entero y sobre toda la asistencia. Su Santidad tenía excelente semblante y su voz fué clara y fuerte durante su discurso.

Ecós y comentarios

Ha muerto un clown, «Tony Grice», y sobre sus cenizas escribe «El Herald» lo siguiente:

«Quizá no lloren á Tony Grice los hombres graves y sesudos, porque para llorar se necesita sentir... sentir mucho y hondo.

«Le llorarán los niños, los que tenían á Tony por su mejor amigo; los que tanto se rieron de la «gracia inglesa» de Grice...

«¡Un clown! Para los hombres que poseen por derecho propio la seriedad asnática, de suyo incorregible, un gracioso de Circo es simplemente un ser despreciable.

«Y, sin embargo, un clown es muchas veces un despechado, ó un escéptico, ó un filósofo... Divierte á niños porque en ellos no caben falsías ni traiciones; domestica animales, pero son agradecidos, porque respetan la mano que les acaricia.

«Tony Grice tuvo un cerdo; ¡cerdo hermosísimo! Ágil, dócil, sumiso..

«Era su amigo, casi su camarada. Quizá más de una vez haya pensado Tony: A este animal solo le falta hablar. ¡Precisamente lo que á otros animales les sobra!»

Los cerdos y los clowns son personajes de todas las épocas y aun de todos los Siglos.

Los cerdos de la pira de Epicuro han logrado perpetuarse en el mundo.

Y hoy constituyen una clase numerosísima.

Los clowns de la política... doblemos la hoja.

«Un periódico de Barcelona dice que en una importante ciudad fabril catalana está desde hace días

un señor de misterioso pasado. Estuvo empleado en Filipinas, y vino de allí con graves responsabilidades. Cuando estaba sustanciándose el proceso á que dieron origen ciertas defraudaciones, el procesado tuvo una riña é hirió por la espalda á un sujeto. Fué encarcelado el agresor y se le condenó á presidio por muchos años. A favor de indultos vióse pronto en la calle, y ahora va á establecerse suntuosamente en rica casa que ha comprado, porque el afortunado aventurero ha sabido conservar, á través de tanta pericia, una fortuna considerable, conseguida no se sabe como.»

Si, debe saberse.

Por el mismo procedimiento que los demócratas y republicanos franceses hacen las suyas.

Saqueando cajas como las del Panamá.

No hay otro camino.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

En una de las reuniones del Episcopado portugués celebrado en Lisboa, se ha acordado la publicación de un diario católico que se consagre exclusivamente á la defensa de los intereses religiosos de la nación.

Ciertamente será una obra importantísima la creación de un diario católico en Lisboa, y si el Episcopado portugués le da toda su protección, será una prueba evidente de su celo en pro de la propagación de la buena prensa.

El nuevo diario parece que llevará por título el «Diario Nacional», y empezará á publicarse el día 1.º de Enero del año próximo. Con el fin de proteger al nuevo diario católico se harán invitaciones á las familias católicas de la población para interesarlas á que tomen parte en las suscripciones.

Acaba de publicarse en París un libro titulado «Documentos para la historia de los domicilios de la Compañía de Jesús en todo el mundo desde 1540 á 1773», por el P. Hamy. Es un libro en extremo interesante, tanto para la historia eclesiástica como para la profana. En 1745 tenían los Jesuitas cinco asistencias (desde 1756 fueron ya seis), 39 provincias, que llegaron á ser 41 en 1756; 669 colegios, 61 noviciados, 173 seminarios, 335 residencias, 273 misiones, 22.589 religiosos, de los cuales 11.293 eran sacerdotes. Hoy se cuentan 13.000 Jesuitas, de los cuales 3.500 están dedicados á misiones en países de paganos ó idólatras.

DE ESPAÑA

El Rdo. Obispo de Tuy ha condenado el periódico «El Progreso de Vigo», por sus ataques á la Iglesia y sus ministros. El Sr. Obispo ha prohibido á los fieles la lectura del citado periódico.

La excelente revista «Dogma y Razon», que se publicaba años atrás en Barcelona, y había desaparecido desde hace algun tiempo, ha vuelto á las lides de la prensa, y aparece de nuevo con toda la respetable autoridad que le dan eximios colaboradores.

En Barcelona han celebrado los Hermanos de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, el XXV aniversario de la fundación del Asilo para niños raquíticos, escrofulosos, fundación iniciada por el Padre Menni, recogiendo dos niños pobres y enfermos, y alojándolos como pudo en un miserable local.

MENORCA

Para satisfaccion de las personas caritativas que con sus donativos han contribuido á las precisas obras que por espacio de siete meses se han verificado en el Convento de las Religiosas Concepcionistas, nos ruegan dichas señoras hagamos público que los gastos verificados ascienden á la suma de 4659 pesetas con 79 céntimos.

Como lo recogido asciende solo á 2175 pesetas con 60 céntimos, resulta un déficit en deuda de 2484.19 pesetas, que solo podrán saldar las señoras Religiosas mediante los nuevos donativos que de los magnanimos corazones esperan.

El Excmo. é Ilmo. Sr. D. Jacinto María Cervera, Obispo de Mallorca, acaba de dirigir una elocuentísima y fervorosa carta pastoral á las señoras de la aquella Diócesis, exhortándolas á la práctica de la caridad y atacando el lujo y los respetos humanos.

Es un documento que deslinda con toda claridad los caminos del bien y del mal, presentando á la consideracion de las señoras católicas de la actual sociedad los peligrosos escollos y hondos precipicios á que conducen las perversas é inmorales costumbres que son causa de la ruina y perdicion de muchas familias.

Viérnes por la noche terminan las Cuarenta-Horas en la iglesia de la Concepcion. Sábado dará principio el Jubileo-circular en la iglesia de San José, las horas de esposicion del Señor, serán de 5 á 6 y media de la tarde.

Agradecemos el obsequio, que de la Administracion del periódico «La Revista Popular» de Barcelona, hemos recibido, consistente en el Almanaque de los Amigos del Papa, que hace veinte años edita y publica dicho establecimiento, con grande aceptacion de todos los Católicos. Contiene, á más de lo ordinario en esta publicacion, artículos, poesías, máximas y retazos todo de actualidad y saturado de enseñanza evangélica, como todo lo que publica el director de dicha revista Dr. D. Félix Sardá y Salvany Pbro.

Se halla en esta ciudad un comisionado por el Ministerio francés de Instruccion pública para adquirir datos acerca de la dominacion francesa en Menorca, á cuyo efecto está examinando los documentos que de aquella época existen en el archivo municipal de esta ciudad.

Por telegrama que ha recibido la Gerencia de los vapores-correos, el «Nuevo-Mahónés», abonanzado el tiempo, ha salido de Alcudia á las seis de esta mañana para Barcelona.

La Administracion de Contribuciones de esta provincia hace saber á los capitalistas que emplean sus fondos en valores moviliarios cotizables en bolsa, nacionales ó extranjeros, prestamistas hipotecarios, Notarios, empresarios de teatros y sociedades cooperativas de produccion, consumos ó crédito, que desde luego presenten en dicha oficina ó en las Alcaldías respectivas las declaraciones ó relaciones á que están

obligados y cumplan los demás requisitos indispensables para liquidarles la contribucion que deben satisfacer con arreglo al nuevo Reglamento provisional para la imposicion, administracion y cobranza de la Contribucion Industrial y de Comercio.

Durante el año 1892 han tenido lugar en las Parroquias de esta ciudad las siguientes partidas:

	Bautis.	Matrim.	Defunc.
Sta. María	112	28	118
Ntra. Sra. del Cármen	128	35	101
S. Francisco	66	25	76
Castrense	19	6	6
	325	94	301

En el Registro Civil han tenido lugar las inscripciones siguientes durante el año 1892:

Nacimientos	404
Matrimonios	120
Defunciones	370

En estas inscripciones van comprendidos los pueblos de San Luis, San Clemente, Hospital militar y abortos.

Han sido remitidos al Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion los recursos interpuestos por D. Juan Taltavull García, D. José Sintés Reneysen y otros solicitando se deje sin efecto el fallo de inhibicion, dictado por el Gobernador de esta provincia, y que se anule la adjudicacion del servicio del alumbrado público por medio de la electricidad de la ciudad de Mahón.

La «Gaceta» publica una Real orden disponiendo que los almacenistas y comerciantes que tuvieran en su poder alcoholes, aguardientes y licores procedentes de importaciones ó compras hechas antes del día 15 del mes actual, presenten en la administracion de impuestos de la provincia declaracion jurada por duplicado, de las existencias que tengan, obligándose á permitir la entrada en sus almacenes ó depósitos á los agentes de la administracion, facilitándoles los datos necesarios.

El Ministro de Hacienda ha concedido una prórroga que vencerá el día 15 de Enero corriente, para que los contribuyentes puedan formular las reclamaciones que estimen pertinentes á su derecho con respecto al nuevo Reglamento y tarifas de la contribucion industrial.

Ayer llegó á Palma el Excmo. Sr. Capitan General de las Baleares.

SANTORAL

Miércoles 4 de Enero.—Santos Tito, Rigoberto, Aquilino y compañeros mártires.

Jués 5.—S. Telesforo papa y mártir.

Viérnes 6 — La Adoracion de los Santos Reyes.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Anunciacion en San Francisco.

Jués, á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. María.

Viérnes, á Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

CULTOS SAGRADOS

Cuarenta Horas; continúan en la iglesia de la Concepcion; mañana jués se descubre S. D. M á

las 8 con Misas rezadas hasta las 11 que será la meditada. Por la tarde, á las 3 Meditacion; á las 4 y media ejercicio de la Buena Muerte; á las 5 y media Rosario, Letanía de todos los Santos, motetes, sermón por D. Matías Nuza Pbro. Trisagio y Reserva.

En S. Francisco de Asis, por la noche solemnes Completas en preparacion á la fiesta de los santos Reyes, Adoracion del Niño Jesús y Villancicos.

Viérnes, Misterio de la Epifanía del Señor ó Adoracion de los Santos Reyes Gaspar, Melcion y Baltasar: en Sta. María, á las 7 Misa y Comunion general para los asociados á la Comunion Reparadora y Apostolado de la Oracion, en desagravio al Sagrado Corazon de Jesús como primer viérnes de Mes, estará el Señor de manifiesto, Meditacion, fervorines y Corazon Santo, terminando con la solemne Bendicion: á las 9 y media Tercia solemne y luego la Misa mayor con sermón que dirá D. Narciso Panedas Pbro despues la Misa última. Por la tarde solemnes Vísperas, Completas y Sto. Rosario á Jesús, María y José.

Parroquia de S. Francisco, se celebra la fiesta de los Santos Reyes y Ntra. Sra. de Belen, á las 10 Misa mayor solemne predicando el Rdo. D. Gregorio Pons Vicario; á las 12 la Misa de la Tropa: por la tarde Vísperas con solemidad y luego la procesion del niño Jesús que terminará con la tierna Adoracion y los populares Villancicos.

Ayuda-parroquia de la Concepcion, terminan las solemnes Cuarenta Horas; se descubre el Señor á las 6, estacion mayor, á las 7 y media Misa y Comunion general con actos de preparacion y accion de gracias, en cuyo intermedio se cantarán motetes á Jesús Sacramentado; á las 9 se cantará la Misa pastoril á tres voces del Mtro. Calvo y Puig: por la tarde á las 3 Meditacion y estacion, á las 4 y media Buena Muerte, Rosario, Letanía, sermón que dirá el Rdo. señor Cura-párroco del Cármen, despues se terminará con procesion, bendicion y solemne Reserva.

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo se ha dignado conceder 40 días de Indulgencia por cada acto de piedad efectuado en dicha iglesia durante las 40 Horas.

Sábado, en S. José, se principiará el Jubileo circular de las Cuarenta Horas por la tarde á las 5, estando de manifiesto S. D. M. hasta las 6 y media.

SUSCRIPCION para costear la construccion del Altar mayor y dos laterales con destino á la Iglesia de la Inmaculada Concepcion.

	Pesetas
Suma anterior	1876.60
Rdo. Sr. Dr. D. Gabriel Vila	6.00
Rdo. Sr. D. Tomás Goñalons	10.00
Sr. D. Diego de la Torre, en sufragio de los difuntos de su familia	15.00
Sra. D.ª Antonia Sintés, viuda de Cursach	2.50
Sra. D.ª Mariana Gener Auba	2.50
Total	1912.60

(Continúa abierta la suscripcion).

El Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta días de indulgencia á cada uno de los fieles, que con sus limosnas contribuyan á la construccion de los mencionados Altares.

Las limosnas para los mismos podrán entregarse á los Rdos. Sres. Parrocos ó al Sr. Vicario de la Concepcion.

En venta

Lo están las fincas siguientes:

1.º Una casa en Mahon calle de las Moreras núm. 15.

2.º Otra casa en la propia ciudad, calle del Horno núm. 20.

3.º Una estancia conocida por Casa Blanca en las inmediaciones de Alayor, de cabida de unas 14 cuarteras, compuesta de cuatro grupos con casa habitación, boyera, pajar, era y otros edificios. Se venderá en junto ó por grupos separados.

Informará del precio y condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

VENTA

Se venderán á voluntad de su dueño las casas número 45 de la calle de San Fernando y número 25 y 27 de la calle de Anuncivay de esta ciudad

Admitirá proposiciones y enterará de las condiciones de la venta el Notario D. Francisco Andreu.

En venta

Lo están en el pueblo de Villa-Carlos las casas calle de S. Jorge núm. 50 y de Stuard núm. 1; y en Mahon la casa calle de S. Pablo núm. 20 y 22.

Para informes en Villa-Carlos calle de Calafons núm. 6.

GIMNASIO

HIGIÉNICO-ORTOPÉDICO

ACADEMIA DE ESGRIMA

Y

BAÑOS—DUCHAS

DIRIGIDO POR

D. EUSEBIO FERRER

CURSO DE 1892—93

Clases de gimnasia y esgrima de 8 á 11 mañana para los adultos; de 5 á 7 de la tarde gimnasia para niños, y de 7 á 9 noche clases de idem, idem para adultos.

Duchas para señoras de 11 á 12 mañana; clases de gimnasia para idem de 11 y media á 1 de la tarde, dirigida por profesora.

Hay clases especiales para enfermos.

Se permite visitar el gimnasio de 11 á 1 de la tarde á las señoras y de 7 á 9 de la noche á los adultos.

33, HANNOVER, 33.



MANZANILLA DE MAHON

Vino seco natural de cuatro años elaborado con una uva especial del pais

A 3 PESETAS BOTELLA

A. BLANC.—BASTION 33.

Hallazgo

En esta imprenta darán razon de la persona que tiene en su poder un trozo de paño que se encontró en una de las calles de esta ciudad dándose más señas y abonando el importe de este anuncio le será entregado.

Para alquilar

Lo está la casa de la calle de S. Fernando n.º 20. Informes Plaza Retiro n.º 1.

AVISO

A LOS OFICIALES ZAPATEROS

TINTA LEGÍTIMA AMERICANA

Habiéndose manifestado por varios oficiales zapateros vehementes deseos de adquirir para su propio consumo la legítima

Tinta Americana,

que en tiempos anteriores se expendió en este establecimiento, por reunir cualidades superiores sobre las demas tintas que hoy se expenden en esta Plaza, y deseando corresponder á tan singular deferencia por parte de aquellos á esta su casa, tenemos la satisfaccion de ofrecerles la legítima

Tinta Americana

al peso, preparada para usarla al momento que la deseen y con la seguridad y garantía absolutas de que emplearán

Tinta legítima Americana,

con la cual alcanzarán un tinte negro abrigantado y economía de gasto y tiempo; pues con una sola capa de dicho líquido se obtiene un brillo permanente, bastando frotar ligeramente con un cepillo (no con trapo) para que quede inmediata y completamente pulido el zapato

Recomendamos, pues, á todos los oficiales zapateros el uso de la legítima

Tinta Americana,

que reune, sobre cualquiera otra, propiedades excepcionales y es, por tanto más ventajosa al par que mas económica.

Se vende á 80 céntimos de peseta la libra de 400 gramos en la DROGUERÍA MAHONESA DE VALLS Y PONS, depositarios exclusivos en Menorca.

8, NUEVA, 8. MAHON

OFICIALES ZAPATEROS

Se necesitan algunos que sepan trabajar calzados de primera, para hombre. Las hechuras se pagan de 10 á 14 reales vellon par, segun clase. Informarán en esta imprenta.

LADICO HERMANOS

Se compran los cupones del vencimiento 1.º Enero próximo, de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba y 4 por 100 Exterior á 14 y medio por 100 premio.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte ó incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **Pasta Pectoral**.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas **Pastillas Pectorales**.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los **Papeles Azoados**, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídase estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando números 52 y 54. Para informes en la misma calle número 50 y al Notario don Francisco Mercadal.

Para alquilar

Lo está la cochera de la calle de la Concepcion núm. 2. Informes calle de S. Antonio núm. 11.

Nodrizza

Una primeriza, leche de cuatro meses desea criatura para amamantar en casa de sus padres. Darán razon Plaza del Retiro número 9.

En venta

Lo están algunas obligaciones de la Compañía de carriles de Tarragona á Barcelona y Francia. En esta imprenta informarán.

Pérdida

Se ha perdido un medallón de oro pendiente de una cadenita, entregándolo en la calle de Gracia número 15, se le gratificará.

CAMA

Hay una cama para matrimonio casi nueva, de madera. Se cedería por un precio módico. En esta imprenta informarán.

Para vender

Lo está la casa calle de la Luna n.º 9, pudiendo el comprador retenerse el capital á renta vitalicia. En esta imprenta darán razon.

Para vender

Con ventajosas condiciones lo está la casa de la calle del Cos de Gracia núm. 30. En la misma imprenta informarán.